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业内人士透露幼儿出勤率是民办园管理指标，与收入直接挂钩

缺缺勤勤一一成成，，幼幼儿儿园园每每月月少少赚赚万万元元

孩子园内需服药

家长得出示病历

记者27日获悉，山东省教育
厅发文，要求各市教育局组织力
量，开展幼儿园及中小学校健康
服务管理拉网式排查，重点检查
是否有违规组织幼儿群体服药
行为，并于4月10日前完成全部
排查工作。

“目前尚未发现有幼儿园存
在违规用药情况。”省教育厅工
作人员介绍，目前各地市正在进
行检查，检查尚未结束。

济南市教育局相关负责人
表示，济南市所有幼儿园都没有
卫生室，不配备医师，只有保健
室，保健人员只负责学生的膳食
营养、卫生检查等。

据介绍，有时候有的孩子
出现感冒或其他生病症状，家
长会要求幼儿园给孩子喂药，
这 种 情 况 原 则 上 讲 是 不 允 许
的，但考虑到有些家长上班，没
办法给孩子服药，只能由幼儿
园老师代服。

记者了解到，这些药必须
是带病历的，如果家长根据自
己经验购买的药品是不行的，
药品交给晨检人员后要做好登
记，家长要签字。药品外包装要
写清楚孩子和家长姓名、什么
时间服药，必须保留24小时，有
的还要保留48小时。

由于孩子体质不同，部分
孩子身体存在过敏的情况，有
的甚至对土豆、白菜都过敏，孩
子入园的时候必须在体检表上
表明，家长也必须尽到告知义
务。

记者了解到，省城各幼儿园
已经开始自查和互查，针对环境
卫生、安全保卫、服药记录、有无
特色班、幼儿食堂、收费公示等
各项逐一进行检查。

本报记者 王光营 李钢

建公开制度

让家长参与监督

“孩子一整天都待在幼儿
园里，有时候确实很担心。”2 7

日，市民胡女士告诉记者，虽
然 每 天 都 会 接 送 孩 子 上 幼 儿
园，但由于有规定，家长很少
有机会进入园内，不知道孩子
在幼儿园的生活到底是什么样
的。

济南市教育局工作人员表
示，家长不准入园确实是不少幼
儿园的通行做法，有些传染病每
年都暴发，成人往往会携带部分
感染病毒，如果都去校园，就有
可能让体质较弱的孩子感染，从
安全的角度一般是不让家长进
入校园的。

据介绍，为了加强对幼儿
园的管理，部分幼儿园将家长
引进管理中，建立了家委会，但
并不是所有的家长都能参加，
而 是 在 家 长 会 的 时 候 进 行 告
知。

“幼儿园的管理如果能更加
透明，自然可以打消家长的疑
虑。”胡女士表示，幼儿园之所以
屡次曝出丑闻，主要还在于封闭
式管理，家长对幼儿园的管理不
知情。教育主管部门除了加强监
管外，还应该建立幼儿园公开制
度，让家长有更多的方式参与幼
儿园的监督管理。

本报记者 王光营 李钢

争争取取十十万万资资金金，，建建起起农农村村幸幸福福院院
大学生村官胡广文打算搞生态旅游为村民增收

本报记者 钟建军

他是农村娃，大学毕业后
选择回到农村，用实际行动帮
助村民，经过调研并争取十多
万元资金，帮助村里建起了可
以让村民休闲、照料孤寡老人
的幸福院。他就是烟台市牟平

区大窑街道胡家庄村村主任
助理胡广文。

2013年7月19日，胡广文正
式成为胡家庄村村主任助理，
每当看到村民骑着摩托车到
邻村跳舞，听到老人说想听
戏，尤其看到孤寡老人无人照
料时，胡广文心里总有一种说
不出的滋味。他有了个想法：
建个类似老人院的地方，让村
里的老人老有所乐，颐养天
年。“取名叫幸福院。”胡广文
说，与村支书王志轩商量后得
到了支持，“幸福院的意思就
是‘这是个幸福的院子’。”

去年9月初，胡广文开始
往牟平区民政局跑，打听如何

建设农村幸福院以及有没有
相关的政策。经过数月调研，
他写了一份针对胡家庄村老
年人日间照料情况和幸福院
建设的情况报告，通过街道社
保所递交上去。

过了不久，牟平区民政局
的人就来村里调查走访，之
后，幸福院的建设工作拉开了
帷幕。胡广文说，利用村里闲
置的八间平房，加上市、区两
级补助资金，累计投入十多万
元，用一个月的时间建成了幸
福院。

胡广文说，每当看到幸福
院里崭新的床铺、乒乓球台和
运动器材，每当看到村民伴着

音乐跳起舞，在幸福院里休闲
时，心里是最高兴的。“现在有
一些孤寡老人还不愿意住进
来。”胡广文说，他会继续做老
人的思想工作。

说起今后的想法，胡广文
说，村里没有集体经济，“我想
依托生态文明村的优势，把生
态旅游搞起来，让一部分村民
能多挣点钱。”

胡广文说，胡家庄村紧邻
芦山，村里有许多樱桃园、苹
果园，可以组织市民来登山，
也可以搞采摘活动，增加农民
的收入。胡广文说，希望村民
的收入越来越高，日子一天比
一天红火。

头条链接

“真是不敢相信，外地那些幼儿园
给孩子喂药就是为了保证出勤率。”3
月27日，在济南泉城广场附近一家幼
儿园门口，看着孙子走进幼儿园后，孙
女士和其他家长议论起了外省多个幼
儿园为幼儿喂药事件。

“当时我们想是不是拿孩子试
药啊？”女儿正在读幼儿园大班的李
女士说，她刚得知这一消息时非常
气愤，一些家长碰到一起就说这事。

“孩子的出勤情况会直接影响
幼儿园的收入。”27日，一位业内人
士透露，“这甚至成了潜规则。”

“我孩子去年开始上幼儿园，去年
冬天流感严重的一段时间，一个班上
经常缺一半学生。”家长王女士说，除
了生病的孩子，有家长担心孩子被传
染，往往不让孩子上幼儿园，“孩子少
了，肯定影响他们收入。”

27日，省城某公办幼儿园负责人
郭女士说起西安有幼儿园私自给孩子
喂药时表示，园方的行为和保证出勤
率是否有直接关系不好界定。

她也坦承，出勤率对幼儿园来
说确实非常重要。据介绍，幼儿园孩
子缺勤主要是生病等身体健康原
因，出勤率可以反映孩子的健康状
况，这是幼儿园管理中的重要指标
之一。当然，其他像环境卫生、安全
保卫、有无特色班、幼儿食堂、收费
公示等也是检查指标。

“孩子少了，

肯定影响他们收入”
既然指标这么多，为啥

出勤率这么重要呢？郭女士
表示，主要还是因为出勤率
与幼儿园的收入直接相关。
无论是公办园还是民办园，
按实际缺勤天数计算退费
是全国很多省份通行的惯
例。

记者采访了解到，以济
南为例，根据考勤情况，幼
儿因故一个月未入园，考虑
到管理费用的支出，幼儿园

可按50%收取保教费，其他
费用不得收取，伙食费用则
是按天退费。“这对民办幼
儿园的影响非常大。”郭女
士表示。

以济南东部一家200人
左右的民办幼儿园为例，该
园每月收取400元的保教费
和450元的伙食费。如果一
个月有10%的孩子缺勤，这
家幼儿园可能要给家长退
费13000元。当出勤率与幼

儿园收入和教师工资挂钩
时，提高出勤率就成了幼儿
园的必然选择。

郭女士表示，提高幼儿
出勤率，关键是保证孩子的
健康。幼儿园的通常做法是
勤消毒，保证室内通风，让
孩子有足够的锻炼时间。如
果有孩子出现感冒发烧症
状，幼儿园一般会及时通知
家长给孩子治疗，防止传染
给其他孩子。

按缺勤天数计算退费是惯例

记者了解，目前陆续曝
出的幼儿园喂药事件中，涉
事 幼 儿 园 都 有 一 个 共 同
点——— 民办幼儿园。

“一个是事业编制，旱
涝保收，一个走市场化路
子 ，自 负 盈 亏 ，肯 定 不 一
样。”省城一家幼儿园负责
人表示，公办幼儿园的教师
有事业编制，工资待遇由财
政拨款，即便出现因缺勤导
致的退费，对幼儿园收入、
教师工资不会有太大影响。

对民办幼儿园来说，基
本靠入园费维持生存，除了
要支付房租、聘用人员工

资、水电等，有的还要追求
盈利。如果缺勤的幼儿数量
较多，就会导致办园经费紧
张。

据教育部2012年统计，
全国共有1 8 . 1 3万所幼儿
园，其中民办园12 . 46万所，
占比近七成，民办幼儿园在
园幼儿比例超过一半。

“学前教育不同于义务
教育，不仅监管漏洞较多，
财 政 补 贴 缺 位 也 比 较 严
重。”一位业内人士表示，对
学前教育来说，由于地方政
府没有明确的投入保障责
任，不少都未纳入教育事业

费预算，虽然补贴口号喊得
响，真正落到实处的不多。

中国教育科学研究院
研究员储朝晖进行测算认
为，学前教育经费应该占
全部财政性教育经费投入
的 9 % 才能保证幼儿教育
的基本需求，但长期以来，
这一数字一直在 1 . 3 %的
水平，即便2 0 1 1年后全国
各地加大了学前教育的投
入，离9%的目标还有很大
差距。在储朝晖看来，财政
资金如何通过规范的渠道
进入民办园，是急迫需要解
决的问题。

民办园基本靠入园费维持生存

3月上旬，西安、吉林等地幼儿园陆续被曝幼儿园长期给幼儿喂食药物。相关部门调查确认，幼儿园之所以这样
做，是为提高幼儿出勤率，增加幼儿园收入。3月27日，记者调查了解到，出勤率可以反映孩子的健康状况，这也是幼
儿园管理中的重要指标之一。假如一家200人的幼儿园一个月缺勤10%，幼儿园可能要给家长退费13000元。

本报记者 王光营 李钢

为了健康，济南一家幼儿园的孩子们在院子里做早操。 本报记者 周青先 摄
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